



Agbar logra un beneficio de 166,8 millones de euros en 2009, un 29,1% menos por la disminución de resultados atípicos

- *Los ingresos de explotación aumentan un 4,5% respecto al año anterior, hasta alcanzar los 1.851,2 millones de euros, y muestran un moderado crecimiento en la actividad del grupo*

Agbar ha conseguido un resultado neto de 166,8 millones de euros, un 29,1% inferior respecto al año anterior. Esta disminución en el beneficio, de 68,5 millones de euros, obedece al registro, en el ejercicio 2008, de una plusvalía neta de impuestos de 81,2 millones de euros por la venta de la participación que Agbar tenía en el capital de Suez. Los datos que reflejan la evolución de la actividad de Agbar durante el ejercicio denotan, por el contrario, un moderado crecimiento.

Los ingresos de explotación aumentan un 4,5%, hasta los 1.851,2 millones de euros, y el resultado de explotación, un 3,3%, y llega a 347,7 millones de euros. Estas cifras registran las entradas de sociedades en el perímetro de consolidación que compensan el impacto en la depreciación de los tipos de cambio en Chile y en el Reino Unido. Estos datos no incluyen la contribución del sector Salud por considerarse sus operaciones discontinuadas tras el anuncio de venta a finales de 2009. El resultado neto recurrente atribuido al grupo Agbar asciende a 168,9 millones de euros y se mantiene en línea con el del ejercicio anterior, a pesar del desfavorable clima económico mundial.

Mantenimiento de las inversiones consolidadas

Las inversiones realizadas durante el ejercicio 2009 por las sociedades del segmento de Agua y Medioambiente ascienden a 514,6 millones de euros, una cifra equiparable a la del ejercicio 2008. De dicha cantidad, 190 millones de euros corresponden a inmovilizado intangible, 230,2 millones de euros a inmovilizado material y 94,4 millones de euros a la adquisición de empresas y otros activos financieros. Del total de la inversión, el 70,8% corresponde al ámbito nacional y el 29,2% restante a las participadas en el extranjero. Las inversiones en inmovilizado intangible corresponden, básicamente, al pago de cánones y renovaciones de contratos de agua en España.



Positiva evolución de la actividad comercial en el mercado interior

Durante 2009, Agbar ha resultado adjudicataria de 33 nuevos contratos relacionados con la actividad de agua en baja, que ofrecen servicio a 485.107 habitantes. En agua en alta, Agbar ha conseguido 20 nuevos contratos, que ofrecen servicio a 559.241 habitantes. En depuración, Agbar ha logrado 22 nuevos contratos de gestión de estaciones depuradoras de aguas residuales, es decir, el equivalente al tratamiento de las aguas residuales de 861.157 habitantes. En cuanto a la actividad de alcantarillado, Agbar ha sido adjudicataria de 23 contratos, que dan servicio a 289.233 habitantes más.

Chile: Acuerdo en las tarifas y obras para la depuración del 100% de las aguas

En noviembre de 2009, Aguas Andinas y la Superintendencia de Servicios Sanitarios (SISS) alcanzaron un acuerdo en el proceso de fijación de tarifas de los servicios públicos de agua potable y aguas residuales para el periodo 2010-2015. Este acuerdo define un claro escenario tarifario para el siguiente quinquenio, a la vez que contempla tarifas para los conceptos de Mapocho Urbano Limpio, obras necesarias para alcanzar el 100% de tratamiento de aguas residuales y obras para asegurar la producción de agua potable en el Gran Santiago.

Durante el ejercicio 2009 finalizaron las obras de construcción del proyecto Mapocho Urbano Limpio y a mediados de diciembre comenzaron las pruebas de operación orientadas a que el interceptor esté plenamente operativo durante el primer semestre del 2010. Asimismo, se materializó el comienzo de las operaciones de la nueva planta Buin Maipo, que descontamina las aguas residuales de 55.000 habitantes. Finalmente, se realizó la licitación, adjudicación y puesta en marcha del proyecto Planta Mapocho, una tercera planta de depuración de aguas residuales en Santiago. Ambos proyectos permitirán alcanzar el 100% de tratamiento de aguas residuales en el área de concesión de Aguas Andinas.

Reino Unido: Recurso sobre las tarifas. Bristol Water, segunda mejor empresa

En noviembre de 2009, el organismo regulador Ofwat publicó las tarifas a aplicar por Bristol Water Plc para los próximos cinco años. El consejo de administración de Bristol Water Plc decidió unánimemente recurrir las nuevas tarifas ante la Comisión de la Competencia por considerar que no permiten el volumen de inversión suficiente para asegurar la calidad del suministro a medio plazo. Se espera que el recurso presentado se resuelva en agosto de 2010.

En cuanto a la valoración de su gestión, Bristol Water se ha situado en segundo lugar en el ranking cualitativo que cada año elabora para las empresas del sector en Inglaterra y Gales el organismo regulador Ofwat. Dicho ranking mide una serie de factores relativos a la calidad del

servicio, como las interrupciones en el suministro de agua, el servicio a los clientes o el impacto sobre el medioambiente. Bristol Water ha conseguido la máxima puntuación en los apartados de servicio a clientes y reducción de pérdidas en la red.

Previsión de crecimiento en Medioambiente

Agbar apuesta por el crecimiento sostenido en la actividad de medioambiente. Para ello, además de contar con empresas especializadas (Aquagest Medio Ambiente, Labaqua, Aquaplan, Clabsa y otras), se ha fijado para esta actividad un plan de expansión a través de futuras adquisiciones y, adicionalmente, reforzar su presencia en concursos de depuración, desalación y obra civil. El negocio de medioambiente se basa en tres pilares de actividad que constituyen la base de su potencial crecimiento: depuración-desalinización, tecnologías ambientales e infraestructuras hidráulicas.

Cetaqua: Investigación y desarrollo tecnológico

En 2007 se constituyó Cetaqua, una fundación privada con el objetivo de ser un centro tecnológico de referencia en investigación del ciclo integral del agua. Cetaqua surgió de un acuerdo Empresa-Universidad-Administración entre Agbar, que aportó el 80% de los fondos dotacionales, la Universidad Politécnica de Catalunya (UPC) y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), quienes participan con un 10% cada uno. Su objetivo es promover, realizar y difundir investigaciones de aspectos que permitan cumplir la normativa europea en la gestión del ciclo integral del agua en las cuencas mediterráneas. El presupuesto de Cetaqua para el ejercicio 2010 asciende a 7,1 millones de euros mientras que en 2009 se invirtieron 7,7 millones de euros.

Evolución de la sociedad matriz

La cuenta de resultados de Sociedad General de Aguas de Barcelona recoge con criterios de contabilidad individual la evolución de la actividad de suministro de agua en el área metropolitana de Barcelona, junto a la actividad de obras y construcción, servicios de carácter corporativo, actividades de investigación y desarrollo, fundacionales, y los resultados provenientes de todas las sociedades filiales de Agbar.

El importe neto de la cifra de negocios del ejercicio 2009 de Sociedad General de Aguas de Barcelona asciende a 288,5 millones de euros, y presenta un decremento del 3% respecto del ejercicio anterior. La cifra de ingresos disminuye debido, básicamente, a que durante el ejercicio 2008 se realizaron importantes obras de infraestructura hidráulica destinadas a garantizar el suministro de agua, que no han sido recurrentes en el ejercicio 2009.



Aigües de Barcelona

El volumen de agua facturada en el área metropolitana en el ejercicio 2009 asciende a 168,9 hm³ frente a 167,6 hm³ en el ejercicio 2008. Tras varios años de continuos e importantes descensos en el volumen de agua suministrada, en el ejercicio 2009 se ha continuado observando una caída del consumo de uso doméstico e industrial, principales fuentes de ingresos de la sociedad, compensada básicamente por la recuperación de los consumos municipales, una vez derogadas las medidas recogidas en el Decreto de Sequía vigente en 2008.

El resultado neto del periodo asciende a 139,6 millones de euros, 26,5 millones de euros por encima del ejercicio anterior. Dicho incremento obedece principalmente a una notable mejora de los dividendos aportados por las sociedades filiales, así como por los resultados obtenidos en las operaciones corporativas.

Proceso de integración en Suez Environnement

El 21 de octubre de 2009, los accionistas de referencia de Sociedad General de Aguas de Barcelona —Criteria CaixaCorp, S.A. y Suez Environnement Company, S.A.—, alcanzaron un acuerdo de principios por el que decidieron su exclusión de la cotización en el mercado de valores mediante la formulación de una oferta pública de adquisición de acciones. Otra de las decisiones acordadas fue la transmisión a Criteria CaixaCorp, S.A. (o a una sociedad de su grupo), por un importe de 687,1 millones de euros, de la participación del 54,79% que Sociedad General de Aguas de Barcelona tiene en Compañía de Seguros Adeslas, S.A. y la reordenación de las participaciones de Suez Environnement, SAS, Suez Environnement España, S.L. y Criteria CaixaCorp, S.A. en Sociedad General de Aguas de Barcelona, S.A., de modo que Suez Environnement Company, S.A. alcance una participación económica indirecta del 75,01% en Sociedad General de Aguas de Barcelona, S.A. y Criteria CaixaCorp, S.A. mantenga una participación indirecta en Sociedad General de Aguas de Barcelona, S.A. de entre el 14,99% y el 24,99%, dependiendo del nivel de aceptación de la oferta.

El acuerdo también preveía la suscripción de un nuevo pacto de accionistas para regular las relaciones de Suez Environnement Company, S.A., Suez Environnement España, S.L. y Criteria CaixaCorp, S.A. en HISUSA y en Sociedad General de Aguas de Barcelona, S.A.

El 12 de enero de 2010, la Junta General Extraordinaria de Accionistas de Sociedad General de Aguas de Barcelona, S.A. aprobó solicitar la exclusión de cotización de sus acciones, formular la oferta pública de adquisición y aprobar la venta de su participación en Adeslas. Con fecha 14 de enero de 2010 se suscribió el acuerdo definitivo por el que Sociedad General de



Aigües de Barcelona

Aguas de Barcelona se comprometía a vender a Criteria CaixaCorp, S.A. la totalidad de las acciones de Adeslas. Esta operación tendrá lugar tras la liquidación de la oferta y una vez cumplidas las condiciones suspensivas previstas. El 11 de febrero de 2010 se remitió a la CNMV la solicitud de autorización de OPA de exclusión.

Una vez concluido todo el proceso y en el caso de finalizarse según está previsto, Sociedad General de Aguas de Barcelona dejará de estar cotizada en el mercado de valores. Agbar pasará a estar controlada por Suez Environnement y habrá reconocido una plusvalía antes de impuestos por la venta de Adeslas, estimada, a nivel consolidado, en 480 millones de euros. Tras ello, Agbar concentrará todas sus actividades en el ciclo integral del agua y en el medioambiente.